



Invitation aux
habitants de Curtilles



Fête d'inauguration de notre belle place de jeux

Les enfants attendent avec impatience le moment de retrouver leur place de jeux plus grande avec des équipements tout neufs, dont la tyrolienne.

La Municipalité se réjouit que le gazon sorte enfin de terre et qu'elle puisse ainsi convier les habitants petits et grands à **une fête d'inauguration** qui aura lieu le

samedi 29 avril 2023 dès 11h00

11h00 **Accueil et apéro** préparé par le Café Fédéral - offert par la Municipalité

11h30 Discours, remerciements et **petites surprises**

vers 12h00 le **ruban rouge** sera coupé et accès à la place sera donné aux enfants

dès 12h15 **Raclette offerte à tous les habitants et aux invités (sous tente)**

Minérales, thé et café offerts - vin et bière vendus au prix coutant

Buffet des desserts apportés par les habitant-e-s *

dès 13h30 **Divers jeux pour petits et grands**, imaginés et orchestrés par le groupe Animation de Curtilles, nouvellement reconstitué

Entre 10h30 - 16h00 au bureau communal / ou les 4 et 6 mai → www.curtilles.ch
Exposition des plans de la nouvelle route (Diego Falk ou Eric Bessard)
Plan et photos des Lieux-dits de Curtilles (Thibault Repond) **voir verso**

Le Chemin du Carroz sera fermé à la circulation, parking possible au début du Chemin de Prévondens, en face du Café. La Grignoteuse reste accessible, mais remettez de préférence le dépôt de vos déchets à un autre jour.

Nous nous réjouissons de vous retrouver nombreuses et nombreux pour cette belle fête que nous espérons conviviale et joyeuse.

La Municipalité

*** Pour le buffet des desserts :**

la Municipalité se permet de faire appel à votre savoir-faire délicieux : amenez une spécialité maison pour enchanter les gourmands (merci d'annoncer par message à Evelyne Chuard au 078 / 633 18 19 le dessert que vous acceptez de confectionner).

PATRIMOINE Deux Curtillois ont réalisé une recherche brillante et complète, reliant les noms de 150 lieux-dits à l'histoire de leur village. Un travail qui permettra la mise en valeur du patrimoine local.

CURTILLES

Reurs et complices, tels deux compères ayant joué un bon tour, les deux historiens autodidactes Curtillois sont attablés au Café fédéral de Curtilles, un endroit central et fréquenté où ils ont d'ailleurs exposé les résultats de leurs recherches. Thibault Repond, 32 ans, et Hubert Sonnard, 80 ans, se sont retroussés les manches pour accomplir un travail patrimonial gigantesque: répertorier les 150 lieux-dits de leur commune.

«Je me considère comme Curtillois, si les natifs du bourg m'acceptent», explique tout sourire Thibault, arrivé au village à l'âge de trois mois seulement. Le ton change chez son voisin de table qui clame avec ce regard rieur qui le caractérise: «La famille Sonnard est ici depuis plus de 400 ans, mes recherches généalogiques s'arrêtent en l'an 1593.»

De drôles de noms

Cet agriculteur à la retraite, passionné par l'histoire de Curtilles, a mis un jour le feu aux poudres. «Un champ situé au-dessus de celui de mes parents était nommé Fin dernier ou Cul de la fin. Je trouvais cela bizarre, j'ai voulu connaître les origines de ces différentes appellations.»

Simplifiés par les nombreux remaniements, les noms des par-



Les deux historiens autodidactes Hubert Sonnard (à g.) et Thibault Repond devant leur travail exposé sur les murs du Café fédéral, à Curtilles.

PHOTO PHILIPPE CAUSSE

celles de terrain ont évolué au cours du temps. Les deux historiens en herbe élaborent un jour leur projet autour d'un dernier verre et décident de remettre sous les feux des projecteurs les lieux-dits de Curtilles.

Hubert met alors à disposition un document familial, «un classeur que j'ai eu la chance de recevoir en héritage et qui reprend certains lieux du village et leur histoire». Thibault part en chasse, parcourant le cadastre et

les archives cantonales qu'il maîtrise à merveille grâce à sa profession d'architecte, retrouvant même des plans complets datant de 1838.

Des liens mis en évidence

Le résultat parle de lui-même, chaque nom ressuscité du passé devenant une véritable page d'histoire. «Je connaissais Les Essinges sous l'appellation Suce roche», note Hubert, avant d'expliquer la provenance du nom

découvert: «Cela indique un endroit où se cultivait le lin.» Le peigne à carder repris sur les armoires de la commune semble attester par recoupement l'existence de cette activité textile.

De petits morceaux d'histoire

Tous ces anciens noms sont extirpés du passé, montrés aux visiteurs du café accompagnés d'une photo et d'une carte détaillée. «Notre travail donne une profondeur à notre territoire»,

confirme Thibault, reconnaissant au passage que la tâche, même si elle ne fut pas colossale, n'a pas été si facile.

Au Champ de la hache, l'endroit où fut retrouvée une arme de guerre à la forme caractéristique, ou En Castelle, la colline, la butte, le mamelon où avait été érigé un château, les noms défilent tel un inventaire à la Prévert, parfois poétiques, Chantemerle, ou plus pratiques quand ils reprennent simplement le patronyme des habitants du lieu.

«En faire un livre»

Thibault Repond a consigné et enregistré tous ses entretiens avec Hubert Sonnard. «La finalité serait d'en faire un livre», explique le jeune homme avec l'assentiment de son voisin de table. «Je regrette de n'avoir pu en parler avec les anciens maintenant disparus», conclut Hubert. L'écriture n'est pas son fort, mais le personnage est oralement inarrissable sur l'histoire en général et celle de son village en particulier.

■ PHILIPPE CAUSSE

Le travail de ces messieurs est toujours visible au Café fédéral et pour quelques semaines encore.

CURTILLES

«C'est un projet qui fera date!» s'est exclamé Diego Falk, municipal en charge de la route cantonale qui traverse sa commune. En affichant ainsi sa fierté, Diego Falk voulait mettre en exergue l'excellente collaboration qui a présidé - et préside encore, le projet n'est pas encore totalement ficelé - au travail en commun des communes de Lucens, de Curtilles et de la Direction cantonale de la mobilité et des routes (DGMR). Cette excellente collaboration prend la forme d'un projet concret qui offrira des espaces aux différentes mobilités tout en continuité, que la route cantonale en question, celle reliant Lucens de la gare à la sortie de Curtilles côté Romont, soit du ressort de l'un ou de l'autre des intervenants (communes ou canton).

Lors d'une présentation très fouillée et parfaitement préparée, Diego Falk a déjà pu donner les grandes lignes du projet qui a pour but de sécuriser les accès et sorties de la route de Berne, notamment en regard de la route desservant la déchetterie de Curtilles. Il s'agit aussi de favoriser la mobilité douce et la sécurité de ses usagers, notamment au sens montant, en leur offrant un espace dédié qu'ils partageront avec les piétons, la largeur du futur trottoir le permettant.



Les ponts sur la Broye et sur la RC601 seront dotés de passerelles pour sécuriser la mobilité douce.

MONTAGES PHOTOS DR

Les informations données ce soir-là étaient très intéressantes, mais pas définitives, comme l'a bien souligné Diego Falk. La suite des opérations prévoit évidemment une mise à l'enquête publique, puis une demande de crédit avant la réalisation qui est prévue durant le premier semestre 2024.

Relevons quand même que ce projet, qui prend intelligemment en compte la mobilité douce, sera largement financé par le canton grâce à l'encouragement à ce type de déplacement. Du coup, ces travaux seront à la portée de la bourse communale. La facture à charge de Curtilles, selon les estimations actuelles, passant de

1,8 million à un peu plus de 800 000 francs.

■ DANIELE PITTET

Une collaboration
qui fera date

La Broye du 30.03.2023 :
extrait du compte rendu de la séance
du Conseil Général du 23.03.2023